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主 な 付 託 案 件

議案第102号　一般会計補正予算（第４号）

　 防災備蓄倉庫を整備するための旧西山田幼稚園（山田西２丁目）及び旧吹田

東幼稚園（幸町20番）の改修経費など、21億8,975万円の増額補正のほか、

債務負担行為(複数年度にわたり支出を予定する事業)補正として、総合運

動場改修事業、北千里小学校跡地複合施設設計業務及び（仮称）健都ライブ

ラリー整備事業等を追加

議案第103号　一般会計補正予算（第５号）

　 大阪府北部を震源とする地震により被害を受けた市民体育館（山田、南吹田、

目俵）の修繕に要する経費１億1,980万円の増額補正等

〈主な内容〉

○育成室運営委託事業・育成室管理事業 

 1,147万円

新たに３か所の留守家庭児童育成室（東、吹六、

豊一）を運営委託するにあたり、委託先選定に

係る委員報酬、施設の補修や引継保育等の経費

を追加

○旧北千里保育園解体撤去事業 615万円

旧北千里保育園の解体撤去工事に係る実施設計

費用を追加

○北千里小学校跡地複合施設整備事業 

 5万円

児童センター、地区公民館及び図書館を複合施

設として整備するため、設計業務の事業者を選

定する経費を追加

○ごみ分別排出啓発事業 172万円

廃棄物の減量及び適正処理条例の一部改正に伴

い、資源物(缶、瓶等)の持ち去りを禁止するに

あたり、持ち去り行為者等への周知に要する経

費を追加

○みどり推進事業 1,300万円

民間危険ブロック塀等撤去・改修事業補助金の

創設に伴い、生垣等緑化推進助成制度の生け垣

設置に係る延長１ｍ当たりの助成上限額を増額

○空家等対策事業 106万円

空家等対策の推進に関する特別措置法に基づき

指定した特定空家等の是正措置に要する経費を

追加

○防災備蓄倉庫整備事業 1,412万円

議案第102号　一般会計補正予算（第４号）
全員賛成で

承 認

防災備蓄倉庫として改修される旧西山田地区集会所

留守家庭児童育成室の様子
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（仮称）健都ライブラリーの完成イメージ図

修繕予定の目俵市民体育館

〈総括質疑の主な質疑項目〉

○（仮称）健都ライブラリー整備事業の

予算が過大となっていることを踏ま

え、工事の入札に当たり、再度精査

する必要性

○総合運動場のトラック・フィールド

改修における競争性、公平性及び経

済性の担保

◆ 北千里小学校跡地複合施設設計業務について

○予算執行までに市民意見を十分に反映できる体制の整備

○北千里保育園跡地や千里北地区センターも含めた公共施設最適化の観点からの再検討の必要性

○地域の合意が十分に得られていない中で、予算を提案することの是非

〈意見の概要〉

○北千里小学校跡地複合施設建設において、地元連合自治会の合意は必要不可欠と考える。また、複合施設

が３施設から変更される可能性があるのかどうか答弁では分からず、このような状態では、賛否を明らか

にできないので、退席する。

○答弁内容を踏まえ、賛否を検討するため、本会議の討論・採決まで態度を保留し、退席する。

全員賛成で

承 認

〈主な内容〉

○市民体育館災害復旧事業 

  1億1,980万円

※ 本予算には、当初、債務負担行為補正として、文化

会館（メイシアター）を平成32年（2020年）度までに

限度額45億2,683万円で改修する予算が計上され

ていました。

　 分科会において、委員から、市は費用や工期を圧縮

できる工法等を十分に検討していないのではないか

などの質疑があり、後日の委員会において、理事者

から、分科会での審査を踏まえ、当該予算を削除し

たいとの原案の一部修正の申し出がありました。委

員からは、当該予算を削除することに至った経緯

や、今後の改修の方向性、原案の一部修正の撤回を

再考する必要性等について質疑があり、委員会は当

該予算を削除することを賛成多数で承認しました。 

（分科会や委員会の質疑内容等は、委員会記録をご

覧ください。また、本会議での賛否の状況は、15

面の賛否一覧表をご覧ください。） 

議案第103号　一般会計補正予算（第５号）
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付 託 案 件

〈主な質疑項目〉

○競争性の高い入札となるよう、実勢価格も考慮

して予定価格を積算する必要性

○解体撤去工事一式として示されている工事の内容

○解体に至るまでの関係機関との協議内容

○旧北千里小学校の卒業制作等の保存

○地域の意見を再確認したうえで、事業を判断す

る必要性

〈主な質疑項目〉

○使用料の減免の取り消し対象を広範囲に定めること

により、条例が恣
し

意
い

的
て き

に運用され得ることへの懸念

○条例改正の前提となる立法事実の客観的な確認

方法

○使用料の減免の取り消し、貸付料の増額変更に

際し、市長の裁量が働く余地

○明確な判断基準がないまま、政治活動を使用料

の減免の取り消し要件とすることの是非

○条例改正に伴う事務量やコストの増加見込み

〈反対意見の概要〉

○極めて包括的に表現の自由を制約し、人権侵害を

引き起こしかねない内容であり、賛成できない。

〈その他の意見の概要〉

○市民関係団体との不必要な混乱が生じるおそれ

があり、現時点で賛否の判断ができないため、

退席する。

○どの程度の影響があるか、明確な答弁等がなく、

現時点で賛否の判断がつかないため、退席する。

〈賛成意見の概要〉

○約６億円の総額費用に対して、どの工事にどれ

だけの費用が必要なのかを明確にされたい。

〈その他の意見の概要〉

○解体することに異論はないが、地域への説明等

が不足しており、現時点では判断できないので、

退席する。

議案第95号　旧北千里小学校解体撤去工事請負契約の締結

〈主な質疑項目〉

○第３次総合計画の検証結果を踏まえ、第４次総合計画に反映した内容

○ＰＤＣＡサイクルによる基本計画の進行管理と検証体制の在り方

○財政運営の目標指標に達成済みの数値を設定する理由

○中核市移行に際し、財政収支見通しを見直す予定

○施策指標の設定方法及び目標達成に向けた効果的な取り組み

○各地域の特性を６ブロックに分けて示しているにもかかわらず、個別

計画では異なる圏域を設定する妥当性

○策定に用いた基礎資料の公表方法

議案第101号　第4次総合計画基本構想・基本計画の策定等

市会議案第16号　行政財産の使用料徴収条例の一部改正

市会議案第17号　財産の交換、譲与、無償貸付等条例の一部改正

全員賛成で

承 認

全員賛成で

承 認

賛成多数で

承 認

議案第95号　旧北千里小学校解体撤去工事請負契約の締結

　６億4,329万円で請負契約を締結するものです。

議案第101号　第４次総合計画基本構想・基本計画の策定等

　 第４次総合計画基本構想・基本計画を策定し、第３次総合計画の終了年度

を平成30年度（2018年度）に変更するものです。

市会議案第16号・第17号　行政財産の使用料徴収条例等の一部改正　

　 公益上の目的から、使用料を減額、免除している公有財産について、その取

り消しの要件を定めるとともに、無償・減額貸し付けをしている公有財産に

ついて、貸付料の増額変更の要件を定めるものです。
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主 な 付 託 案 件

〈主な質疑項目〉

○初めて民営化した南保育園（穂波町）の運営等を十分に評

価、検証せず、さらに２つの保育園を民営化する妥当性

○園舎や備品が老朽化している状態で民間に引き継ぐこと

の是非

○民営化後に建て替え等が必要となった際の市の対応

○待機児童解消等を踏まえたうえで、公立や私立の保育園

を市内各地域にバランスよく配置する必要性

議案第90号　教育・保育施設条例の一部改正

〈主な質疑項目〉

○当該３画地の鑑定を、売買仮契約の締結直前に２者以上で改めて行わなかった理由

○中小企業誘致推進に向けた、健都イノベーションパーク内における残りの区画の細分化の検討

○残りの区画の売却予定や、医療クラスター形成に向けた今後の事業展開

○市内における国立循環器病研究センターの将来の建て替え等候補地の有無

議案第98号　北大阪健康医療都市（健都）イノベーションパーク

 ３画地の土地の処分

全員賛成で

承 認

全員賛成で

承 認

議案第90号　教育・保育施設条例の一部改正

　吹田保育園（昭和町）及び藤白台保育園を民営化するものです。

議案第97号　岸辺駅北公共通路等整備工事請負契約の一部変更

　 関係機関との協議により工期を、通路中央部における歩行者誘導対策の追

加等により請負金額をそれぞれ変更するものです。

議案第98号　 北大阪健康医療都市（健都）イノベーションパーク 

３画地の土地の処分

　 本市が所有する摂津市千里丘新町の土地（1万5,839㎡）をニプロ株式会社に

18億752万円で売却するものです。

〈主な質疑項目〉

○岸辺駅北公共通路の国立循環器病研究センタ

ー側にエレベーターを設置する経緯

○請負契約の一部変更について、契約締結当初か

ら想定できた可能性

○今後も契約変更が必要となる可能性

議案第97号　岸辺駅北公共通路等整備工事請負契約の一部変更

整備が進むＪＲ岸辺駅北公共通路
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主 な 付 託 案 件

議案第92号　廃棄物の減量及び適正処理条例の一部改正

　廃棄物の収集場所からの資源物の持ち去りを禁止するものです。

議案第93号　建築基準法施行条例の一部改正

　 建築基準法の一部改正に伴い、建築物の敷地の接道義務の適用除外の認定

に係る手数料等を定めるものです。

議案第99号　緑地の管理の瑕
か

疵
し

による事故に係る損害賠償

〈主な質疑項目〉

○市民への改正内容の周知徹底

○資源物の持ち去りの定義をより明確にする必要性

○持ち去り中止を求める勧告の実施方法

○持ち去りをさせないようにするための実効性のある方策

の推進及び関係機関や近隣市との連携

○持ち去られている資源物の量及びその換算金額

○持ち去りをしている者の事情を把握したうえでの福祉的

な支援の検討

○資源物の収集等をすることができる事業者数

〈主な質疑項目〉

○本件を管理の不備による事故と判断した理由

○自然災害による事故に対して、管理の不備が認められた事例

○損害賠償を伴う事故と判断する基準

○樹木の点検方法・時期

○樹木の適切な刈り込みの実施

○道路や公園の樹木の樹種変更の検討

○樹木に関する専門的知識を有する職員数

〈主な質疑項目〉

○法改正と条例改正の施行日に差が生じることによる影響

議案第92号　廃棄物の減量及び適正処理条例の一部改正

議案第99号　緑地の管理の瑕
か

疵
し

による事故に係る損害賠償

議案第93号　建築基準法施行条例の一部改正
全員賛成で

承 認

全員賛成で

承 認

全員賛成で

承 認
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付 託 案 件

議案第94号　公民館条例の一部改正

　 移転建て替えにより、山手地区公民

館の位置を変更するものです。（本年

12月15日に供用開始予定）

議案第94号　公民館条例の一部改正

視　察　報　告
常任委員会の行政視察を次のとおり実施しました。報告書については、市議会ホームページをご覧ください。

台風21号による被災市民への早急な支援を市に要望しました

　このたびの９月の台風21号で被災された方々に心よりお見舞いを申し上げます。

　市議会では、次の要望を議会運営委員会で取りまとめ、９月７日㈮に市に提出しました。

　市はこの要望書を受け、台風21号で、一部損壊以上の被害を受けた住宅の所有者に対し、支援金を支給す

ることを決定しました。

〈要望内容　※一部抜粋〉

　被災市民の救援はもとより、家屋等の修復を早期に図れるようにするため、市におかれましては、災害対

応を最優先に取り組み、支援策等を早急に検討し実施するとともに、今後も発生が予想される台風に備えた

減災対策に一層取り組むよう、強く要望いたします。

議員の政策立案能力の向上を図るため、図書館の

活用や調査手法等について、研修を実施しました。

講師：川
かわ

西
にし

晶
あき

大
ひろ

氏

（国立国会図書館

調査及び立法考査

局行政法務課長） 

市議会の虚礼廃止にご理解とご協力を！

　市議会では、公職選挙法を遵守するため、議員

による年賀状等の時候のあいさつ状をはじめ、祝

儀・香典等、虚礼廃

止の申し合わせをし

ています。

　皆様の一層のご理

解をお願いします。８月に開催した議員研修会

財政総務 ７月30日㈪～31日㈫
さいたま市（埼玉県）　消防複合施設

あきる野市（東京都）　防災ドローンの活用

文教市民 ８月29日㈬～30日㈭
静岡市（静岡県）　　　清水エスパルスと連携した取り組み

武蔵野市（東京都）　　公立図書館(武蔵野プレイス)の管理・運営

健康福祉 ８月 ８日㈬～ ９日㈭
福岡市（福岡県）　　　福岡市健康先進都市戦略

北九州市（福岡県）　　北九州市子ども食堂運営事業

建設環境 ７月30日㈪～31日㈫
豊田市（愛知県）　　　交通まちづくり、たすけあいプロジェクト

杉並区（東京都）　　　狭あい道路拡幅整備事業

議員研修会を実施しました

公 民 館
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